

Chapitre 1: Aperçu du secteur

Le secteur minier existe donc depuis fort longtemps en Guyane, par ailleurs baptisée "El Dorado" en raison de la richesse de son sous-sol. Des Européens, motivés par la possibilité de s'enrichir rapidement grâce au commerce de l'or, ont vite fait de reconnaître la richesse géologique de la Guyane. Ces chercheurs d'or, aventuriers en quête de fortune, se sont donc installés au pays et l'ont colonisé. Mais, les opérations minières de ces derniers demeurèrent peu développées et de relativement faible envergure. Ces prospecteurs étaient appelés des "pork-knockers" ou "garimpeiros". Les opérations les plus prospères, à cette époque, furent celles des Allemands qui exploitèrent *The German Syndicate Mines* entre 1896 et 1907, période au cours de laquelle ils ont extrait 38,780 onces d'or du sous-sol guyanais. Mais, leurs opérations se sont éventuellement avérées trop coûteuses. En effet, le processus manuel d'extraction de l'or auquel ils avaient recours impliquait un long et laborieux travail, pour un faible rendement. La productivité de leurs opérations étant donc trop faible, ils cessèrent l'exploitation de leur mine. Ce n'est que plusieurs années plus tard, en 1985, que l'activité minière moderne commença ensuite en Guyane.

En ce qui a trait aux opérations d'extraction de bauxite, elles débutèrent en 1917 après que les travaux d'Harrison sur les latérites aient conduit à l'identification de gisements de bauxite. Cette dernière est rapidement devenue un contribuant majeur à l'économie guyanaise en raison de ses usages multiples. Dans les années 70, ce pays est d'ailleurs devenu le leader mondial dans la production de ce minerai. En effet, la Guyane détenait alors près de 75% des parts du marché mondial en plus d'une réputation fort enviable, attribuable à la qualité du produit. Toutefois, dans les années 80, la production de bauxite de la Guyane s'est considérablement érodée, jusqu'à ne représenter plus que 45% du volume mondial. Cette baisse considérable est attribuable à de nombreux facteurs dont la nationalisation du secteur minier, une réglementation excessive, une planification économique statique, une intervention gouvernementale à outrance dans la gestion des entreprises et des politiques commerciales xénophobes. Par ailleurs, isolé du reste du monde, ce pays n'a pas